
证券代码：002459                                           证券简称：晶澳科技 

晶澳太阳能科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研                  □分析师会议 

□媒体采访                      √业绩说明会 

□新闻发布会                    □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称

及人员姓名 

摩根大通  富瑞集团  摩根士丹利  麦格里资本  美国银行  花旗银行  

兰馨亚洲  易方达基金   中信诚保  诺安基金  广发基金  鹏华基金   

景顺长城基金   招商基金  泉果基金  东兴基金  永赢基金  长江证券   

东吴证券  中金证券  中信建投证券  财通证券 太平洋证券 中银证券 

时间 2024年 9 月 2日 

地点 “进门财经”（https://s.comein.cn/A4XyN） 

上市公司接待

人员姓名 

董事、副总经理     杨爱青 

财务负责人         李少辉 

副总裁             祝道诚 

董事会秘书         武廷栋 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

一、公司经营业绩介绍 

1、业绩、出货 

报告期内，公司实现营业收入 373.57 亿元，实现归属于上市公司股东的净利润为-8.7

亿元，公司报告期末总资产为 1,200.13 亿元，归属于上市公司股东的净资产为 324.56 亿

元。 

2024 年半年度，公司电池组件出货量超 38GW（含自用 1GW），其中组件海外出货量占比

约 54%。N型组件出货占比约 60%； 

2、持续技术创新，提升产品竞争力 

2024 年半年度研发投入 19.59亿元，占营业收入 5.24%。截至报告期末，公司共有有效

专利 1,827项，其中发明专利 977 项。 



3、加速推进 n 型电池产能爬产，降本增效 

根据公司产能规划，2024年末公司组件产能将超 100GW，硅片与电池产能达组件产能的

80%，其中 n型电池产能约 60GW。 

4、开展公募 REITs 发行工作，加速资产周转 

公司积极开展公募 REITs 的发型工作，实现资产进一步证券化，提升资产周转速度，降

低财务杠杆，优化公司资产负债结构。目前，公募 REITs 项目已申报至国家发改委，并已完

成反馈意见回复工作，等待国家发改委进一步审核。 

6、回购公司股份，建立长效激励机制 

公司进一步建立、健全公司长效激励机制，综合考虑公司经营情况、业务发展前景、财

务状况、未来盈利能力等因素，计划使用不低于人民币 4亿元（含）且不超过人民币 8亿元

（含）回购公司股份。截至 2024 年 6月 30日，公司通过深圳证券交易所交易系统以集中竞

价交易方式回购公司股份 25,929,600 股，成交总金额为 479,990,241.55元（不含印花税、

交易佣金等交易费用）。 

 

二、互动交流 

1、公司在行业底部期间的资金策略？ 

公司二季度现金流与一季度相比有大幅好转，上半年公司为了应对未来的不确定性进

行了储备资金，新增250亿元借款，其中超60%是3-5年期的长期借款，银行和金融机构的风

险评估对公司比较认可，沟通顺畅；现阶段，公司对资本性支出采取更加审慎的评估，主要

是支付以前年度的投资尾款，近期资本性支出呈下降的趋势；在降本方面公司成立了专门的

降本小组，保证效率和品质的前提下进一步压缩成本和费用。多措并举来应对行业底部，在

看得到的时间内，公司资金比较安全。 

2、现阶段公司的接单策略和海外市场布局？ 

公司非常重视市场渠道，在阶段策略上公司对长期合作的客户要坚持合作，价格上随行

就市。对于亏损现金流的订单会有所选择。 

因为国际贸易政策层出不穷，公司为了满足海外市场，就推动我们建立海外供应链，持

续优化海外市场渠道。 

3、topcon的成本效率优势如何？对其他技术路线的看法？ 

topcon产能在5月中旬全面爬坡告一段落，成本效率已经达到行业第一梯队。行业技术



多样化，我们积极研发创新。不同产品有不同的应用场景，公司持续在关注不同技术的发展，

我们认为在未来3-5年内topcon都有强大的竞争力，对HJT、 BC我们有试验性的小批量的产

出。 

4、二季度单瓦亏损降低原因是什么？ 

单瓦亏损降低符合我们的预期，一方面新产能爬坡完成，良率和转换效率提升，有效降

低了单瓦成本，同时公司加强供应链管理，控制采购成本。另一方面，二季度出货量环比大

幅增长，摊薄期间费用。 

5、公司目前的库存情况和未来减值的风险如何？ 

存货余额比年初有所减少，主要由于价格下降，但因公司出货量增加，存货的量比年初

是有所增加的。上半年计提存货减值约4.3亿元，减值计提较充分。当前行业处于底部，在

价格下降的趋势下，存货有一进步减值的可能，但随着价格下跌放缓，存货的减值也不会太

大。 

6、此前公司有专利维权的动作，公司如何看待专利问题？ 

公司在专利上目前采取的一系列动作都是站在商业角度的行为，后续如何解决公司会

站在有利于行业健康发展的立场出发处理。对于专利的看法，公司响应国家号召，坚决保护

知识产权，促进光伏行业稳健发展。 

7、公司二季度经营活动现金流大幅好转的原因？后续如何展望？ 

公司二季度经营现金流好转主要有以下几方面原因：第一，公司出货量加大，同时带来

了销售收款的增加；第二公司采取了降本的措施，公司二季度成本较一季度下降明显；第三，

公司采用了一些银行的支付工具，跟供应商进行结算，减少现金的支付。在这几个方面的举

措下，我们二季度的我们的现金流有的这个大幅的好转。 

公司对经营活动现金流是非常的重视，通过加强销售收现能力、利用金融支付工具、加

强供应链管理等多重举措，我们有信心公司的年度经营活动现金流为正值。 

8.目前公司现金流情况如何，银行对光伏行业的信贷态度如何？ 

答：上半年新增了200多亿借款，中长期借款占比较高，结构合理。银行授信额度充足，

大约有720多亿可用，实际已使用约340亿。除借款外，还有其他方式，如银行承兑汇票、信

用证等，均需相应授信支持。虽然上半年融资金额比较大，同时也代表银行对我们持积极态

度，公司与银行间互动沟通顺畅。 

9、公司perc产能的改造情况？  



Perc改造的最大原则是看有没有市场需求，目前perc在某些区域还是有竞争力的。Perc

产能改造上半年用于满足订单需求导致推迟了一些时间，但我们已做好充足的技术设计评

估和准备工作，未来可以随时择机启动。 

10、上半年组件出货市场拆分情况？ 

各区的出货占比：中国区45%-50%，欧洲区 20%-25%，美洲15%-20%，其他区域包括亚太

在15%左右。 

11、目前的订单结构有何特点，以及N型组件的市场需求情况？ 

答：上半年订单中，N型组件占比约为60%，根据目前接单状况预测，Q3和Q4中N型组件

的比例将会进一步增加，尽管仍存在一定程度的不确定性，但总体市场需求仍有一定保障。 

12、未来组件交付价格是否会继续下降？何时会出现平稳态势？ 

Q3和Q4的组件交付价格下降趋势放缓，不像去年四季度那样显著变化。下半年仍有可能

承压下行，但从整体趋势来看，交付价格已接近底部。具体平稳态势出现在哪个季度取决于

市场需求变化、成本降低以及市场竞争状况等因素。 

13、公司如何穿越目前的行业周期？ 

公司通过多年的积累，搭建了较为成熟的销售网络，在订单平衡上有更大的操作空间；

多年沉淀的经营管理经验，在企业管理细节上做的更好；内部提升运营效率在此时期显得更

加有价值；对于海外供应链打造公司也有丰富经验；除此之外我们还有很多专利技术，提升

我们产品的竞争力。 

日期 2024年 9 月 2日 

 


